

Medienmitteilung

Aus dem Einwohnergemeinderat Sarnen

Anschubfinanzierung Genossenschaft KISS Obwalden für die Jahre 2013 bis 2015

Der Einwohnergemeinderat Sarnen hat im Sommer 2012 den internen strategischen Leitfaden für die Betreuung und Pflege im Alter 2012-2035 genehmigt und unter Anderem beschlossen, durch griffige Massnahmen den Grundsatz "häuslich, vor ambulant vor stationär" aktiv umzusetzen und die häusliche Betreuung und Pflege aktiv zu fördern. Das Stärken der häuslichen Betreuung und Pflege mittels Freiwilligenarbeit/Zeitgutschriftenmodell in Zusammenarbeit mit der Bevölkerung wurde priorisiert. Im Januar hat der Einwohnergemeinderat die Zusammenarbeit mit dem Verein KISS beschlossen. Das Zeitgutschriftensystem soll baldmöglichst aufgebaut und weiterentwickelt werden. Die Gemeinde soll unterstützend den Aufbau begleiten, jedoch nicht die Trägerin sein, weil Nachbarschaftshilfe durch Selbstorganisation langfristig am tragfähigsten ist.

Am Samstag, 27. April 2013 wurde die Genossenschaft KISS Obwalden gegründet. Durch die Schaffung der Genossenschaft wird die notwendige rechtliche Basis für das Projekt «Nachbarschaftshilfe mit Zeitgutschriften» gelegt. Die Genossenschaft wird auch für die Organisation und Abwicklung der Gutschriften verantwortlich zeichnen.

Das Projekt mit Zeitgutschriften ist eine Möglichkeit, dass die Freiwilligenarbeit langfristiger und nachhaltig sichergestellt werden kann. Das Modell von KISS bietet viele Vorteile, Nutzen und Chancen. Für die Gemeinde heisst dies:

- die Möglichkeit zur vergleichsweise kostengünstigen Sicherstellung der Versorgung angesichts der demografischen Herausforderungen
- Kompensation der sich verschärfenden Personalknappheit im Gesundheits- und Sozialwesen durch Erschliessung brach liegender Potentiale bei der Bevölkerung in der ersten Nacherwerbsphase,
- wichtige Unterstützung des Grundsatzes, 'häuslich vor ambulant vor stationär'
- Einbindung von Netzwerken und Gruppen mit sozialen Interessen nach deren Möglichkeiten,
- Forcierung Bewusstseinsbildung, Öffentlichkeitsarbeit und Bildung im Themenbereich,
- Stimulierung sozialer Austauschbeziehungen zwischen den Generationen und somit Stärkung der Zivilgesellschaft,
- Kontrapunkt zu einer von monetären Austauschbeziehungen geprägten Gesellschaft.

Pressemitteilung

Damit das Projekt „Nachbarschaftshilfe mit Zeitgutschriften“ zügig und professionell aufgebaut werden kann, ist die Genossenschaft KISS OW auf eine Anschubfinanzierung durch die öffentliche Hand angewiesen. Der Gemeinderat Sarnen hat der Genossenschaft KISS Obwalden für die ersten drei Betriebsjahre folgende fixe Beiträge zugesprochen:

- 2013 Fr. 40'000.00
- 2014 Fr. 30'000.00
- 2015 Fr. 20'000.00

Die Genossenschaft KISS Obwalden hat im Rahmen der Pilotphase (Jahre 2013 – 2015) eine Evaluation durchzuführen.

Sarnen, 14. Mai 2013

Gemeindekanzlei Sarnen
Max Rötheli
Vorsitzender der Geschäftsleitung/Gemeindeschreiber
Tel. 041 / 666 35 81
Mobile 079 / 230 35 95
Fax 041 666 35 10
E-Mail: max.roetheli@sarnen.ow.ch
Homepage: www.sarnen.ch